

La Cruz

DIARIO CATOLICO

REDACCION
Condé de Riús, núm. 12, entresuelo.
ADMINISTRACION
Vilamitjana, 9, 1.
Precios de subscripción
Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
España, trimestre... » 4'50
Abon. postal, un año... » 36'00
Anuncios y comunicados a precios
convencionales.—Pago anticipado.

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Stos. Saturnino y Quirico.
SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Ismael, Isauro y Peregrino mrs.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA JUNIO

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)
La difusión de la Eucaristía por el Apostolado de la Oración.

ORACION GOTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús miol por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que los socios del Apostolado propaguen el amor de la Santa Eucaristía.

RESOLUCION APOSTOLICA

Aconsejar y practicar la comunión frecuente y, si es posible, cotidiana.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita a Nra. Señora del Carmen, en las M. Descalzas.

Iglesia de San Miguel

Todos los días laborables habrá misa a las seis y media, siete y ocho.
Los domingos y demás fiestas para mayor comodidad de los fieles la misa de ocho se dirá a las ocho y media. Y a las diez y media se celebrará la última, tal como se iba practicando hasta el presente.
Los sábados, viglias de fiestas de precepto y de la Virgen, como también en las de primer viernes de mes, la iglesia quedará abierta desde las cuatro de la tarde para que puedan confesarse las personas que lo deseen.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de Beatas de Santo Domingo, siendo las horas de manifiesto por la mañana de ocho a once y por la tarde de cuatro y cuarto a ocho.

Santa Iglesia Catedral

A las seis Rosario de la Aurora en la capilla de Nra. Señora del Rosario, y a las siete misa.

Capilla del Santísimo.—A las siete y media misa con explicación de la doctrina cristiana.

El mes del Sagrado Corazón continúa a las seis de la mañana en el Santísimo durante la misa y en el Claustro a las siete.
En el altar mayor, a las nueve y media misa conventual con canto gregoriano.

Por la tarde, en la capilla del Santísimo, Exposición mayor, ejercicios del mes del Sagrado Corazón, plática parroquial y reserva.

Parroquia de la Stma. Trinidad

A las nueve y media oficio parroquial con plática.

Por la tarde, a las seis, mes del Sagrado Corazón, explicación del Catecismo, bendición y reserva.

Parroquia de San Francisco

A las nueve y media oficio parroquial con Exposición.

Por la tarde, a las seis, Exposición, Rosario, Trisagio cantado y reserva.

Parroquia de San Juan Bautista

A las ocho explicación del Catecismo durante la misa.

A las nueve y media oficio con plática parroquial.

A las seis de la tarde Exposición, Rosario, Trisagio cantado y mes del Sagrado Corazón.

Iglesia del Sagrado Corazón

Todos los días de fiesta se hará el ejercicio del mes de junio durante la misa de siete y media.

A las nueve misa para los congregantes de San Luis Gonzaga.

Por la tarde, a las seis, Exposición, ejercicios del mes, seisena de San Luis, sermón por un Padre de la Compañía de Jesús, motete y reserva.

Iglesia de Nra. Sra. y Enseñanza

Termina el decenario del Sagrado Corazón, y en la misa de Comunión habrá plática preparatoria por el Dr. D. José Viñes.

Por la tarde la función empezará a las cinco y media con la exposición de S. D. M., continuando en seguida la meditación, Trisagio cantado, sermón por el Dr. D. José Viñes, motete, bendición y reserva.

Iglesia del Carmen

A las nueve y media misa cantada por la Rda. Comunidad.

Iglesia de las Descalzas

A las ocho oficio cantado por la Rda. Comunidad.

Iglesia de Santa Clara

A las ocho misa por la Comunidad a canto gregoriano.

Iglesia de San Pedro

A las nueve oficio.

MES DEL SAGRADO CORAZON

Se celebra en las iglesias y horas siguientes:

Catedral.—Capilla de Nra. Sra. del Claustro. A las siete durante la misa y en la capilla del Santísimo Sacramento los días laborables. A las seis de la mañana durante la misa, con Exposición mayor. Los festivos también a las seis de la mañana y además a las cinco y cuarto de la tarde con Exposición mayor.

Stma. Trinidad. A las ocho de la mañana y a las siete de la tarde, y a las seis en los días festivos, con exposición y reserva.

San Juan Bautista.—Se celebrará todos los días, por la mañana, a las cinco y media, durante la primera misa, y a las siete. Los días festivos a las seis de la tarde, con exposición mayor.

San Francisco.—A las seis y a las ocho, durante la misa.

Sagrado Corazón.—De siete a ocho de la mañana se harán los ejercicios piadosos del mes del Sagrado Corazón, con exposición, misa y plática por un Padre jesuita.

San Miguel.—A las siete durante la misa con exposición.

Jesús-María.—A las seis menos cuarto de la tarde con exposición.

Hermandades terciarias descalzas del Carmen.—A las seis y media durante la misa

Hospital.—A las seis y cuarto de la mañana durante la misa.

Dominicas de la Presentación.—A las seis y media de la mañana durante la misa, excepto los festivos que será a las siete.

Hermandades de los pobres.—A las seis y media de la mañana y los días festivos a las cuatro de la tarde.

LA APOTEOSIS DEL CRIMEN

Para hoy está anunciada la entrada en Barcelona de Francisco Ferrer, el amigo de Morrals, abuelto por la Audiencia de Madrid del crimen de complicidad de que se le acusaba en el proceso instruido con motivo del atentado de la calle Mayor.

Los elementos radicales de la capital de Cataluña se proponen celebrar su absolución y su llegada del modo que los pueblos suelen celebrar la llegada de los grandes hombres, de los héroes insignes, de los bienhechores de la humanidad.

Y esto quizás por ser Ferrer inocente y por haber triunfado la justicia al declararse su inocencia? No. El tribunal no ha hallado prueba suficiente que patentizara la complicidad de Ferrer en el crimen incalificable de su amigo y compañero, pero ni el tribunal, ni nadie ha dejado de encontrar indicios de ella que engendran en el ánimo la duda. Mas aunque en realidad fuera del todo inocente, no sería esta circunstancia la que explicara el entusiasmo con que los elementos radicales acogen la noticia de la absolución de Ferrer. Bien probada está la culpabilidad de Nakens como encubridor, y sin embargo, si se le hubiera abuelto como se ha abuelto a Ferrer, el entusiasmo no tendría límites, y no sólo en Barcelona, sino en toda España los partidarios del radicalismo celebrarían el acontecimiento con las más estruendosas demostraciones.

No se celebra el triunfo de la inocencia sino la impunidad de las personas cuyas doctrinas son excitadoras al crimen. No se ha probado plenamente que Ferrer tuviera participación en el crimen particular de la calle Mayor, pero probado queda, y así lo consigna el tribunal en los considerandos de la sentencia, que las doctrinas profesadas por él y enseñadas en su famosa «Escuela Moderna» son doctrinas que inducen al crimen, y no a un crimen cualquiera, sino a un crimen como el que dejó sembrada de muertos y heridos la citada calle Mayor de Madrid el 31 de mayo del pasado año.

Pero la profesión y enseñanza de tales doctrinas hacen de Ferrer un modelo de librepensadores, demuestran, a juicio de éstos, un gran talento, una inteligencia superior, un fanal de la humanidad en el camino del progreso; por esto se alegran y regocijan al verle absoluto. Si fuera culpable del susodicho crimen particular, se alegrarían más aún por el mayor peligro de que se hubiera librado. Ahora,

si en vez de ser lo que es, fuera un pobre obcecado complice de otro obcecado, que profesando ambas ideas contrarias a las anarquistas, en un momento de perturbación hubieran cometido el citado crimen, entonces lo que ahora es alegría y regocijo sería vivo pesar de que la justicia no fuera más rigurosa.

¡Ah, si hubieran podido despistar a la justicia y extraviar a la opinión haciendo ver que los autores del atentado fueron reaccionarios! Alguien lo intentó, como lo prueba el hecho de que en el momento de estallar la bomba hubo voces que dijeron haberla arrojado un fraile; hecho que prueba igualmente que Morrals tuvo cómplices. Si las resultancias del proceso hubiese traído la condenación de un fraile, ¿con qué furor no se hubiera pedido su cabeza; con qué porfía no se hubiera abominado de las ideas reaccionarias!

No fué un fraile quien arrojó la infernal máquina, no fueron frailes, sino enemigos de los frailes los encubridores del criminal no ha habido indicio que permitiera acusar como cómplice a ningún católico. El acusado por tal concepto ha sido un hombre cuyas doctrinas conducen derechamente a la comisión de tales abominales crímenes, y al verle abuelto, la grey librepensadora bate palmas por ese triunfo de la libertad del pensamiento engendradora fecunda de anarquistas y de toda suerte de malvados.

Y es lo triste que con los librepensadores francos se alegran de la impunidad de las predicaciones excitadores al crimen otras personas que quieren pasar y pasan por gente de orden y de conciencia; y es más triste aún que esta propaganda del crimen venga a ser un derecho reconocido por el código de una nación civilizada y católica.

CRONICA EXTRANJERA

Malestar económico extranjero.—Tendencias socialistas.—Disturbios agrarios en Irlanda.—Declaraciones del ministro Birrell.

En todos los mercados de Europa se observa el constante aumento de las dificultades que se oponen a la circulación de la riqueza y a la concurrencia de los capitales. Y si dirigimos las miradas hacia América vemos al presidente Roosevelt enredado en lucha con los trusts y con las empresas ferroviarias.

¿Cuáles pueden ser las causas determinantes de la depresión económica internacional?

Prescindiendo de circunstancias transitorias, no parece descabellada la idea de buscar una explicación en el espanto que producen los proyectos legislativos inspirados en tendencias socialistas.

Los franceses tenedores de títulos de la Deuda pública temen el impuesto sobre la renta y procuran colocar sus capitales en Suiza y en Holanda. En vez de venir de buen grado a Londres, sabiendo que aquí los derechos de sucesión sólo pueden eludirse si se confunde la fortuna de los conyuges, hallan más accesible el camino de Suiza.

En Alemania no se encuentra quien preste a interés módico y corriente. Por otra parte los capitales que allí se emplean apenas alcanzan a soportar el enorme peso de los negocios.

Las utilidades de los ferrocarriles ofrecen suficiente recompensa para indemnizar a sus acreedores: ellas constituyen una fuente de riqueza que excede en abundancia a los recursos de otras naciones, y excepción hecha de los valores ferroviarios

en el transcurso de diez años los de primer orden han perdido el 20, el 30 y el 40 por 100. Pero el gobierno alemán, en último resultado, ha hecho su jugada.

Puede convertir la renta ó comprar los consolidados a 85 en lugar de pagarlos a 114, con lo cual ciertamente no evitará que los derechos fiscales por transmisión de herencias vayan decreciendo progresivamente de año en año. Por esto el interés del Estado, bien entendido, debería constituir en mantener a elevada altura precios de cotizaciones.

Una parte muy considerable de los fondos de reserva, correspondientes a las compañías de seguros, está empleada en valores públicos. Estas cantidades sufren quebranto con la depresión de la Bolsa; las pólizas suscritas importan 18.000 millones de marcos.

Con tales antecedentes hay motivo para suponer que el público ó los obreros asegurados por los industriales, habrán de sufrir el contrgolpe de las tendencias socialistas.

Para el imperio británico la cuestión social reviste en la actualidad considerable importancia con respecto a Irlanda. El ministro Birrell, testando a preguntas formuladas en la Cámara de los Comunes, ha reconocido que en algunos distritos las turbulencias agrarias son causa de continua alarma. Durante el mes de Mayo los campesinos, exaltados por la propaganda de la Liga irlandesa, han dispersado los rebaños de más de 20 haciendas. En la provincia de Connaught, fué preciso reforzar la policía en 180 hombres.

Sir Henry Campbell Ramerman, desea cumplir los compromisos que tiene contraídos con el partido nacional de Irlanda, pero los imperialistas, que forman la mayor parte de la mayoría parlamentaria, se oponen a la concesión íntegra del «home rule» ó de la autonomía económica y política.

Los Irlandeses no declinan sus pretensiones, y John Redmond, después de haber rechazado en el mitin de Dublin el proyecto del Gobierno, vuelve a Londres con el firme propósito de arrancar al ministerio mayores condescendencias. En realidad Campbell es un prisionero rendido a discreción. Necesita el apoyo de los nacionalistas para contrarrestar la fuerza de los lares. En una de las próximas sesiones del Parlamento será rudamente atacado y para evadirse de la lucha y de la probable derrota tendrá que definir su política autonomista.

AKERS.

Londres y Junio.

Ferrer y los suyos

Leemos en el Noticiero, de Barcelona de ayer:

«En el exprés de Madrid ha llegado don Alejandro Lerroux, adelantándose al viaje del Sr. Ferrer y del abogado de éste Sr. Iglesias, que como ya hemos dicho, vendrán el domingo próximo (hoy).

Se ha desistido entre los republicanos de organizar manifestación alguna de carácter público a la llegada del fundador racionalista.

En cambio, se organiza un mitin monstruo, que tendrá lugar el mismo domingo, a las diez de la mañana, en el teatro Condal, y al que asistirán la señorita Villafranca y los señores Ferrer, Lerroux e Iglesias.

Al acto concurrirán con sus respectivas banderas las sociedades republicanas y librepensadoras de Barcelona.

El mitin del Condal ha sido acordado por las juntas municipal y provincial del partido de Unión Republicana, que invitarán al público por medio de una alocución que se fijará en todas las esquinas.

Se ha iniciado también la idea de que todas las agrupaciones de carácter racionalista y republicano dirijan a los poderes públicos a la hora precisa en que Ferrer deberá tomar el tren para Barcelona en Madrid, tele-

gramas solicitando el indulto de Nakens y sus demás compañeros condenados.»

Curiosidades

LAS RAREZAS DEL CUCLILLO

¿Qué sabemos del cuclillo? Al tratar de su clasificación, los naturalistas, no sabiendo en que género ponerle, le metieron entre los trepadores cigodáctilos; y asunto concluido. El se tiene la culpa de ello por no ser en nada como las otras aves, pues ni aun, como todas, tiene un plumaje uniforme. En la especie se ven ejemplares oscuros y otros claros, parece que su plumaje esté en perpetua muda, y no hay dos cuclillos que se parezcan. ¿De donde vienen? ¿En dónde pasan el invierno? No se han podido fijar bien estos puntos todavía.

Por lo salvaje, irascible y malo el cuclillo es una de las pocas aves que no se domestican. Al llegar a un bosque, se apodera de la extensión que juzga le será menester para la caza de insectos, y no soporta allí la competencia; si llega un segundo cuclillo, no cesa la guerra hasta que el más débil de ambos se reconoce vencido y huye de aquellos lugares.

La mayor acusación que se hace al cuclillo es por demás grave: roba el nido de otro pájaro, cuyos inocentes hijos inmola, lo cual es horrible; pone allí un huevo y lo abandona, lo cual es monstruoso. Con todo, lo peor es que comprueban tales hechos testimonios ilustrados, concordes unos con otros, absolutamente indiscutibles. Pudiera invocar centenares de ellos. No solamente lo antran guardas forestales y leñadores que los presenciaron muchas veces, sino hombres del valer científico de Brehm, el cual vió un cuclillo poniendo un huevo en el nido de una nevatilla gris; de Naumann, que cogió infraganti a otro cuclillo arrojando del nido a los hijuelos de aquella a la cual acababa de imponer la carga de la propia progeneritura.

El acto en verdad, es doblemente vituperable, y no llega a comprenderse qué imperioso instinto conduce a un animal a ejercer con otro crueldad tamaña. Menos se comprende todavía como abandona sus huevos, sus hijos, a cuidados ajenos, contra lo que se ve en los demás pájaros, que, salvo esta deplorable excepción, son admirables padres. Es un misterio profundo, sobre el cual no se ha arrojado ninguna luz todavía. Fuera de desear que M. Hachet-Souplet, el sabio y sutil autor del *Examen psychologique des animaux*, llevase hacia este punto sus investigaciones y nos aclarase el enigma que, entre tanto, permanece obscuro y sin ninguna solución aceptable de cuantas se han dado. Al menos yo no conozco ninguna que lo sea, pues cuanto se diga de que sea imposible al cuclillo hembra construir un nido y empollar el huevo, por no estar conformado a propósito, es un error manifiesto. Por lo demás, parece que los ornitólogos no gustan de ser machacones acerca de un capitulo que hasta hoy no les ha producido sino equivocaciones.

Peró este misterio tiene un detalle que, ciertamente, constituye otro misterio más admirable todavía, si es posible. Tal es el hecho de que el ave a la cual el cuclillo ha despojado de su nido adopte de buenas a primeras la extraña progeneritura que el malhechor le encarga. Ciento que se han visto incontrastables resistencias sostenidas por valientes avecillas, sobre todo por el papafigo. Peró son excepciones raras, y por lo corriente, los pájaros robados, cuyos huevos ó pequeñuelos, ha destruido el cuco, parece que encuentran todo esto muy natural y se encargan del intruso con un ardor que desconcierta por lo candoroso. Más todavía, y aquí está el colmo de la abominación incomprensible: ciertas aves, verdaderamente hechizadas por el cuclillo, no sólo aceptan la situación sin protes-

tas, sino que aun ayudarán a prepararla.

Pacientes observadores han visto muchas veces la unión de los cuclillos; han comprobado que la hembra se desliza por los matorrales, hurgando por todas partes hasta descubrir un nido; que se instalaba en él, que ponía allí su huevo y que, con frecuencia—no siempre, sin embargo—echaba afuera los huevos de la otra ave...

Sería preferible que en esto hubiese yerro, que el observador lo hubiera visto mal ó estuviese alucinado. Pero no, M. Pablo Bernard, en compañía de su guarda Dupret, vigiló atentamente y sin interrupción alguna lo que iba á pasar en nidos acaparados por cuclillos hembras. Por dos veces y en circunstancias cuyos pormenores están descritos con una precisión y una minuciosidad que son garantía absoluta de todo yerro, comprobaron M. Bernard y el guarda que unas madres indignas habían roto sus propios huevos ó echado fuera del nido á sus pequeños para conservar tan solo el cuclillo triunfante.

Entonces, Mr. Bernard plantea este angustioso problema: ¿a qué motivo obedece el ave que comete tal crimen? No propone solución alguna ni responde si quiera. Ya es imposible explicar por qué el cuclillo se des hace, con la sabida desventura, de los deberes de nidificación y de cria de una familia, constituyendo así una excepción única en el mundo de las aves. Desde luego cómo penetrar los motivos que deciden al ave explotada por el cuclillo á acciones contra las cuales se subleva la naturaleza? Quizás juegue en ello la desviación de un instinto, el instinto de selección, el hijo más fuerte, el más grueso, el más resistente; y el pobre pajarito pitirrojo, pardillo, etc., que encuentra en su nido aquel huevo voluminoso, tal vez imagine haber puesto aquello maravilla á cuyo desarrollo va á sacrificar los demás huevos en un sentimiento de estúpida megalomanía. ¿Quién sabe? Es tan poco lo que llegamos á saber! Entre tanto, por dondequiera se detesta al cuclillo, y los labradores ponderan las malas trazas que se le conocen y le atribuyen otras ciento imaginarias: es de mal agüero, anuncia la muerte; bebe sobre la hierba para que el ganado reviente, se trueca en sapo para destilar veneno, etc., etc. Ciertamente, la medida está mas que colmada: *caveas ne quid nimis!*—*Cunisset Carnot.*

Continuando la vista de la causa por homicidio, contra Juan Sagrafies Solé, después de verificada la prueba, pronunció un informe muy luminoso y elocuente el teniente fiscal Sr. Eno, en el que dejó demostrada la culpabilidad del procesado contra el cual solicitó del jurado un veredicto condenatorio.

En la sesión de ayer informó el abogado de la defensa D. Antonio Albalull, haciendo grandes esfuerzos para llevar al ánimo de los jurados el convencimiento de que su patrocinado había obrado en un momento de acaloramiento, por lo que pidió un veredicto de inculpabilidad.

INFORMACION

En la Audiencia
Homicidio

Por cierta frase del Sr. Albalull, suscitose un incidente entre éste y el señor fiscal, que cortó la Presidencia. Después del resumen del Sr. Polanco, se entregaron al jurado las preguntas de rigor, que tras larga deliberación, fueron contestadas en sentido de declarar culpable al Sagrafies.

En su vista, el tribunal de Derecho dictó sentencia condenando al referido sujeto á la pena de catorce años, ocho meses y un día de reclusión, indemnización de 2.000 ptas. á la familia del interfecto y pago de las costas, abonándosele la prisión preventiva.

El acto terminó á las dos de la tarde. Juicios señalados para la próxima semana: Día 17.—Causa procedente del Juzgado de Tortosa, delito hurto, contra J. M.; ponente Sr. Oiz, letrado Sr. Batlle, procurador Sr. Ruíz.

Día 18.—Causa procedente del Juzgado de Gandesa, delito robo, contra J. C. A.; ponente Sr. Lardies, letrado señor Casagualda, procurador Sr. Salvadó. Día 19.—Causa procedente del Juzgado de Gandesa, delito robo, contra J. E.; ponente Sr. Polanco, letrado Sr. Nivera, procurador Sr. Salvadó.

Día 20.—Causa procedente del Juzgado de Gandesa, delito asesinato, contra J. A. L.; ponente Sr. Lardies, letrado Sr. Olivé, procurador Sr. Ellas. Día 22.—Continuación del suspendido el día 6 del corriente, causa por homicidio.

Del Boletín Oficial Eclesiástico:
Secretaría de Cámara

Con el fin de proceder á la formación de la 4.ª propuesta del actual concurso de oposición á Curatos de este arzobispado que debe elevarse á S. M., S. E. I. el Arzobispo mi Sr., ha dispuesto lo siguiente:

1.º Los opositores que puedan optar por algún curato se servirán manifestarlo en el plazo de doce días, que empezarán á correr desde el día 17 inclusive. 2.º Los Curatos porque pueden optar son los que á continuación se expresan: De Ascenso: Riudecañas, Montreal y Torroja.—De Entrada: Forés Villada, Morera, Omellons, Vallbona, Vilanova de Escornalbau, Albiol, Guardia, Passant, Pallaresos, Querol, Rocallaura, Santa Perpetua, Vallespinosa, Vilanova de Prades, Vilella-alta, Argentera; Tamari; Torrefontaubella, Vespella, Milá, Ferró, Poblas de Santas Creus y Sanant. Rurales de 1.ª clase: Almusara, Biure y Prenafeta. Rurales de 2.ª clase: Glorieta, Puigdelví y Vallvert. 3.º Si los opositores no se presentan personalmente, deberán manifestar su voluntad por escrito á quien se presente en su nombre, y la carta ó escrito de referencia se pondrá de manifiesto al infrascrito Secretario, dentro del plazo señalado. De orden de S. E. I. el Arzobispo mi Sr. se publica en este Boletín Eclesiástico para conocimiento de los señores opositores y demás efectos. Tarragona, 15 de junio de 1907.—Dr. Juan Costa, Secretario.»

La Tómbola del Ateneo

Ayer tuvimos ocasión de visitar el local donde se reciben los donativos destinados al acto que encabeza estas líneas y hemos de confesar que no esperábamos ver reunidos tantos y tan valiosos objetos, dados los pocos días que aquella Sociedad ha iniciado esta idea que ha de redundar en provecho de las clases de enseñanza que la misma tiene establecidas.

No vamos á relatar los múltiples y variados regalos de los socios que componen aquel Centro, pues sería tarea muy larga y á más la mayor parte de ellos, nos han indicado el deseo de que no se publicaran sus nombres. Entre los donantes forasteros y los no socios, vimos un hermoso estuche conteniendo cuchillo, tenedor y paleta para trinchar, del señor Gobernador civil; un rico almohadon de seda, bordado, del señor Gobernador militar; objetos de bisutería de las acreditadas casas de Barcelona de los Sres. Gelambí y C.ª, Estanislao Alsina y José O. Martí; botellas de vermuth marca «El Grec» de la renombrada casa de Sitges, B. Carbonell y Batlle; bonitos regalos de los Ateneos de Badalona, Arenys de Mar y San Felip de Llobregat; jarabes, vinos y licores de las reputadas casas Escat y C.ª de Barcelona, M. Mollfullede, de Arenys, Rioja Alta, Francisco Forrellat, Bodegas Franco españolas y otras que no recordamos; vino reconstituyente Louis del que es depositario en esta el farmacéutico don Manuel Font; galletas en lujosas cajas de «La Ibérica» marca Olibet; un primoroso abanico y lujosa sombrilla de la señora xiuda de Llanas, papel de fumar de la casa Campmajó, un abundante obsequio de los Sres. Vallhonrat y C.ª; una primorosa cartera con incrustaciones, del notario de esta ciudad D. Alfonso Grande, y delicados obsequios de entre otros donantes de la familia Illa, Miret, González, Alabart y Srta. Anita Grau.

Están para recibirse los obsequios del señor ministro de Instrucción pública, senador marqués de Grigny, diputados marqués de Tamarit, Nougues y conde de Romanones; de los grandes almacenes de «El Siglo» de Barcelona, de la Casa Nomen de Tortosa y de otras importantes casas y personalidades. Felicitamos al antiguo Ateneo por el éxito que tiene ya garantido y por el fin benéfico á que tiende el acto que va á celebrar.

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha señalado para mañana el pago siguiente: Ayuntamiento de la capital, 19.863'80 pesetas.

La música del regimiento de infantería Almansa tocará hoy en el paseo de la rambla de San Juan, de siete y media á nueve de la noche, ejecutando el siguiente programa: 1.º «Le Père la Victoire», paso doble. 2.º «Un ballo in máscara», fantasía. 3.º «Gigantes y cabezudos», mosaico. 4.º «Lo pardal», sardana.

Hoy, último día del decenario que el Apostolado de la Oración dedica al Sagrado Corazón de Jesús en la iglesia de la Enseñanza, á fin de dar la mayor solemnidad á la función de la tarde se adelantará media hora, empezando á las cinco y media.

En el salón de espectáculos del «Patronato del obrero» habrá hoy sesiones públicas de cinematógrafo de cinco á ocho y media, sin interrupción, pasando el siguiente programa: «Viaje en tren por Suiza», «Tremenda aventura», «Fiesta militar», «Ciclista notable», «Fiestas en la India» (en colores) y «Venganza á un criat».

Con el título de «Banda Lira Popular» se ha organizado en Tarragona una banda de música compuesta de jóvenes profesores bajo la dirección de don Enrique Boneu.

De veras celebramos la aparición de este nuevo elemento de arte, al que deseamos prosperidades sin cuento, esperando ocasión de saborear los frutos de su competencia y aplicación.

Ayer terminaron los exámenes de Bachillerato y Magisterio, los alumnos de Vendrell que estudian bajo la dirección de don José Figuerola, Pbro., y del oficial de Telégrafos don José E. López Cerón. Siendo 11 los alumnos han obtenido una Matrícula de honor, 6 sobresalientes y 18 notables. Dos de dichos alumnos han hecho la reválida del Magisterio, con aprobado.

Reciban los mentados profesores nuestra más afectuosa enhorabuena, por este nuevo éxito de su labor docente.

Se nos asegura que van á ser muy notables las sesiones de cinematógrafo que se darán desde hoy en la sala de espectáculos del «Patronato del Obrero». El hecho de haber podido ultimar una combinación con una importantísima casa, le permitirá dar á conocer, cada día de sesión, las más importantes películas procedentes de las principales casas nacionales y extranjeras que se dedican á este importante ramo.

A las siete de la tarde tuvo lugar ayer el acto de acompañar á la última morada el cadáver de la virtuosa Sra. D.ª Escolástica Rubio González, viuda de don Enrique González, fallecida el día anterior.

Al luctuoso acto asistieron numerosas personas que quisieron testimoniar el sentimiento que les ha producido tan sensible pérdida.

Reiteramos nuestro pésame á la familia de la finada. Después de brillantes exámenes ha obtenido tres notas de notable el alumno de 8.º año de este Seminario, D. Juan Mercadé Inglés, hijo del Conserje del Excmo. Ayuntamiento. Nuestra enhorabuena.

Bonita y potente Máquina parlante por 50 pesetas. Se regalan con el aparato 4 discos. Relojería Rigau. Bajada Misericordia 14.

Leemos en un periódico que el señor Becerra del Toro que actuó como fiscal en la causa de la bomba ha presentado la dimisión de su cargo, fundándola en motivos de salud. Se dice que el Sr. Becerra tiene otros motivos que le han impulsado á tomar semejante determinación.

Ampliando el telegrama que publicamos dando cuenta del incendio de un hospital de Madrid, telegrafian de aquella villa:

«El incendio ocurrido en el hospital general de esta corte inicióse en la techumbre del ángulo que forma el edificio en la calle de Santa Isabel y en la puerta de Atocha, en las salas números 38 y 30.

Como medida de precaución fué preciso desalojar el benéfico establecimiento. El fuego propagóse con gran rapidez. La oportuna intervención y el auxilio de las autoridades, los bomberos y la fuerza de ingenieros, evitaron una catástrofe.

Un bombero resultó lesionado y no se tienen noticias de que hayan ocurrido más desgracias personales. La alarma que produjo la noticia del incendio fué grande, pues creyóse que había sido destruido todo el hospital.»

El diputado por Vendrell, ha conferenciado con el ministro de Fomento, á fin de pedirle que se anuncie la subasta para la construcción de la carretera hasta el Monasterio de Santas Creus, hasta la que hay consignación en el presupuesto vigente. El señor Gonzalez Besada prometió complacerle.

Según *Le Matin* de París, son en número de 1.320 los Ayuntamientos que han dimitido en el Mediodía á consecuencia del conflicto vitícola, subsistiendo únicamente 33.

El Comité de Argeliers se ha convertido en Junta de Salud pública, á cuyas órdenes se someterán todos los Ayuntamientos federados.

Después de la sesión de anteayer del Congreso, se reunió en una de las secciones de la Cámara, el Comité ejecutivo de la Solidaridad con los senadores y diputados por Lérida, para tratar de la construcción del ferrocarril del Noguera-Pallaresa.

No se adoptó acuerdo alguno. Es probable que sobre este asunto se presente una proposición de ley.

Dicen de Huesca que anteanoche, el infante D. Alfonso de Orleans, hijo de la infante Eulalia, marchaba en automóvil á gran velocidad por la carretera de Francia, en dirección á Panticosa.

En el kilómetro 118 se divide el camino por los trabajos del pantano de la Peña. El chauffeur, al ver las obras, creyó que había equivocado el camino y se detuvo. A dos metros de distancia había un precipicio con el pantano en el fondo; un segundo más de marcha, y los viajeros hubieran perecido.

El presidente de la sociedad «Valencia Nova», ha anunciado al gobernador de Valencia que en el parainfo de aquella Universidad se celebrará una Asamblea regional el día 30 del corriente, aniversario de la abolición de los fueros. Ha añadido que la Asamblea tendrá carácter científico. A este acto asistirán numerosas representaciones de las entidades regionalistas de Cataluña.

Cortamos de nuestro estimado colega *Semario Católico*, de Reus: «Ha entrado á formar parte de la Comisión permanente del «Banco de Reus», para llenar la plaza vacante por defunción de D. Leopoldo Suqué, nuestro respetable y muy apreciado amigo el distinguido Sr. D. Juan Tarrats de Homdedeu.

En extremo complacidos damos la noticia, á la vez que felicitamos al Sr. Tarrats por haber sido designado para desempeñar cargo tan importante, y que le han hecho dignamente merecer las muchas y relevantes cualidades que en dicho señor concurren.»

Lamentamos profundamente la honda pena que embarga en estos instantes á nuestro estimado amigo D. Sixto Villalba, del comercio de esta plaza.

Ayer tarde dejó de existir su buena y virtuosa madre, D.ª Maria de la Paz Rubio, Viuda de D. Manuel Villalba. Señora dotada de los más puros y bellos sentimientos, su fallecimiento producirá verdadero pesar entre sus muchos relacionados.

A las siete de esta tarde será con lúcido su cadáver á la última morada. A su nombrado hijo D. Sixto Villalba y demás afligida familia, hacemos presente el pesar que nos ha producido tan sensible pérdida.

Ayer pasaron por muy cerca de tierra, con dirección á Barcelona los cazatorpederos «Osado» y «Proserpina».

El Jarabe de Hipofosfitos Climent Salud, cura con éxito seguro la anemia clorosis, debilidad nativa y nervios. Es un remedio heroico contra los dolores producidos por menstruaciones difíciles y tardías. Favorece el desarrollo de los niños haciéndoles crecer robustos y aumenta notablemente el apetito. Para adquirir el legítimo y único aprobado por la Real Academia debe pedirse *Hipofosfitos Salud* de los Sres. Climent y C.ª.

Dice con mucho acierto el *Diario de Barcelona* en su número de ayer: «Ha terminado el asunto de los libros dados como premios á los alumnos de las escuelas municipales. Lo que contienen ha quedado á un lado, á pesar de ser ateo, revolucionario, anarquista y libre. Esto no indigna á la mayoría del Ayuntamiento, como no le indigna que tales cosas se hayan pagado de las 10.000 pesetas votadas. En los que opinan de distinta manera, hubiéramos deseado más energía.

Los libros mandados recoger con muy buen acuerdo por el Comisario regio ya tienen colocación, pues han sido autorizados los estatutos de una escuela racionalista en Badalona, y á ella pueden destinarse como premio á los alumnos á quienes se enseñará, si la escuela llega á abrirse, á negar á Dios, y como consecuencia, el matrimonio, con lo cual se llega al amor libre. Para regenerarnos solo nos faltaba la escuela racionalista de Badalona.»

El martes próximo, á las once de la mañana, tendrá lugar en esta Comandancia de Marina un consejo de guerra, con objeto de ver y fallar la causa que se instruye contra un capitán de la marina mercante.

El inspector general del distrito forestal de Tarragona-Castellón, fija el día 10 de julio, para la primera subasta de 45 pinos ó sean 40 metros cúbicos de madera del monte «El Puerto», la cual tendrá lugar ante la Alcaldía de Arnes, bajo el tipo de 400 pesetas.

Chocolate Estrader. Véase anuncio inserto en cuarta página.

Leemos en el *Boletín Náutico* del corriente mes:

«El Consejo Superior ha acordado la construcción del nuevo bote insumergible para la Estación de Tarragona, dándose las órdenes oportunas á la casa viuda de Cardona y Corbeto para su cumplimiento.

El nuevo insumergible será del modelo mayor, ó sea de 10 metros de eslora, y á petición de la Junta á que se destina, en condiciones de admitir un motor auxiliar de gasolina, cuya instalación y sostenimiento la Junta de Tarragona satisfará de sus fondos propios.»

Movimiento antiduelista en España

La gran acción internacional contra el duelo camina cada día de éxito en éxito, y constituye un ejemplo muy instructivo para los Centros donde no han llegado todavía sus efectos.

Cuando el movimiento antiduelista haya alcanzado su objeto será durante largo tiempo tomado como ejemplo inculcador cada vez que se presente un movimiento de cultura con nobles fines. Es, por cierto, lisonjero para los que persiguen un fin provechoso á la humanidad el que se le califique de ideal; es, empero, cosa muy cómoda de decir que dicho ideal es muy bueno, pero calificándolo de imposible.

Se sirve á la humanidad considerando los buenos fines como necesarios y contribuyendo con energía para verlos realizados.

Nos ofrece un buen ejemplo de esto la historia del movimiento antiduelista, y particularmente el capítulo que se refiere á tal movimiento en España. En dicho país no se trata ya de un simple movimiento como los que vemos tan á menudo. Allí se trata de una campaña gloriosa, cuyas triunfantes banderas han penetrado hasta lo más profundo de la superstición social, hasta el último rincón de antiguas preocupaciones.

Es una campaña ejecutada con plan admirable, cuyos detalles descubren la experimentada mano y la inteligencia y bondad que la ha presidido, para garantizar y apresurar la victoria.

El príncipe real cuyos méritos para la supresión del duelo serán encomiados por la historia de la cultura, considera, en efecto, que el éxito que su ideal ha alcanzado en España es el mayor premio de su incansable acción.

El movimiento internacional introducido por D. Alfonso de Borbón hace sólo dos años que empezó en España y, sin embargo, hoy camina España á la cabeza de la civilización que combate al duelo, y todo hace suponer que será la primera nación del Continente europeo que asegurará el honor de la humanidad separándolo definitivamente del duelo, que constituye su más sensible amenaza.

Los triunfos del movimiento antiduelista español se deben principalmente á la admirable energía de su jefe el barón de Albi.

Hace dos años que el barón de Albi despló la bandera de combate contra el duelo. Durante este corto período logró establecer en toda España una red de Ligas, ganando ardientes partidarios en todas las clases sociales y obteniendo decididas demostraciones de la opinión pública y de su representación periodística, de miembros del Gobierno, de juristas, de funcionarios civiles y militares. Al Comité de la Liga Central Española, cuyo presidente es el barón de Albi, pertenecen, entre otros, elementos también oficiales en servicio activo, sin haber por ello recibido ninguna prohibición de sus jefes: huelga hacer resaltar la importancia de este detalle tratándose de un país con Ejército permanente.

Hay más todavía: En septiembre último, el general López Domínguez, entonces presidente del Consejo de ministros y ministro de la Guerra, demostró públicamente la resuelta intención del Gobierno de perseguir el duelo con todo el rigor de la ley. Poco tiempo después recibió el general Domínguez una petición antiduelista de más de 700 Corporaciones, y siendo el ministro de la Guerra de un Poder europeo, no consideró nada censurable el que entre dichas Corporaciones las haya que sean exclusivamente militares.

El ministro de Justicia conde de Romanones, de conformidad con la conducta de su jefe de Gobierno, estudió un nuevo proyecto de ley contra el duelo, completamente conforme á las aspiraciones de los antiduelistas. La Prensa española apoya con gran entereza el movimiento.

Tres días después de haber muerto el periodista Pedro Barcelona en Zaragoza á consecuencia de las heridas que recibió de su colega Varela en duelo, se reunieron en conferencia los jefes de redacción de 15 periódicos de Madrid, y resolvieron la supresión del duelo entre sus órganos y la fundación de un Tribunal de honor permanente para la Prensa.

El alma de todas estas acciones, el incansable agitador y organizador de siempre nuevos éxitos, es el barón de Albi. Para formarse concepto de su febril actividad basta enterarse que en su último radio de acción, el Noroeste de España, sólo durante el tiempo que media desde el 20 de octubre hasta el 14 de noviembre último fundó ocho nuevas Ligas.

Con cada nueva fundación aumenta la benevolencia y autoridad que este señor ha sabido conquistarse; la autoridad de su fogosa palabra, que ha transmitido á la sociedad española sus sentimientos de verdadera caballerosidad y humanidad.

Vertical text in the right margin, likely bleed-through or partial text from another page.

En Galicia, donde agitó últimamente el barón de Albi el movimiento contra el duelo, tuvieron lugar, como había sucedido en las demás regiones de la nación, vivas demostraciones de simpatía y delirantes ovaciones.

Las más altas autoridades civiles y militares se pusieron á su disposición. El general en jefe y oficiales de todas las Armas le rodearon, y con ardor le manifestaron su adhesión á la causa antidualista. En la reunión fundadora de la Liga antidualista, viéndose el comandante general de la Coruña impedido de asistir personalmente envió su ayudante en su lugar para demostrar su adhesión al movimiento antidualista.

La coronación de los éxitos del movimiento antidualista español la constituyeron, empero, el haber tomado, con especial satisfacción, el rey Alfonso XIII la presidencia de honor de la Liga Central Española.

En un ejército cuyo sumo jefe se declara de una manera tan patente contra el duelo, puede ya darse éste por desterrado, aunque se trate de una lucha contra viejas y muy arraigadas preocupaciones, que á menudo cuestan más de dominar que las verdaderas y grandes dificultades.

Y ahora que el fantasma de la funesta costumbre ha sido desalojado de su mayor fortaleza, puede confiarse en la pronta y definitiva victoria de aquel movimiento promovido y alentado por el impetuoso ardor de un príncipe de sentimientos altamente humanitarios.

(De la revista *Sport et Salon*, de Viena 2 marzo.)

OFICIAL

Extracto del *Boletín oficial* del día 15. Gobierno de la provincia.—Autorizando un gasto voluntario de 100 pesetas al Alcaldía de Horta.

Anuncios oficiales.

Delegación de Hacienda de esta provincia.—Anuncia la resolución de algunas dudas sobre el pago de consumos de la leche en el interior de las poblaciones.

Movimiento de población del día de ayer

NACIDOS.—Ninguno.

FALLECIDOS.—Escolástica Rubio González, Unión, 11 (80 años).

MATRIMONIOS.—Antonio Espasa Herretero con Josefa Jardí Vidal.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer

De Liverpool y Barcelona v. «Vinfreda», de 863 ts., c. Cruzalegui, con carga general; consignado á D. M. Fenech.

De Vinaroz y Barcelona balandra «Rey Páscico», de 56 ts., c. Guarch, con tránsito; consignado al Sr. Mallo.

De Civitavecchia y Barcelona bergantín gol. «Eugenia», de 202 ts., c. Costa, con azufre; consignado al Sr. Mariné.

Despachadas

Para Liverpool y esc. v. «Goya», con cargo general.

Para Liverpool y esc. v. «Vinfreda», con id. id.

CIERRES DE BOLSA

Madrid, 15

4 por 100 interior contado.....	83 30
4 por 100 ídem fin de mes.....	82 80
4 por 100 ídem fin próximo.....	82 80
5 por 100 amortizable.....	100 50
de Banco España.....	449 40
Tribalcala.....	407
Cambios de París.....	11 85
ídem de Londres.....	28 12

Cambios de Barcelona del día 15

CAMBIOS EXTRANJEROS

Londres á 90 días fecha.....	27 55	dinero
íd. á 3 días vista.....	28 15	»
íd. cheque.....	28 45	»
París á 3 días vista.....	12 00	»
íd. cheque.....	12 00	»

EFFECTOS PUBLICOS

por 100 interior contado.....	00 00	00 00
» » fin mes.....	82 75	82 75
» » amortizable contado.....	»	»
» » fin mes.....	»	»

Emprestio municipal de Barcelona 6 por 100.....

» 5 por 100.....	000 00	000 00
» 4 1/2 por 100.....	000 00	000 00

OBLIGACIONES CONTADO

Percorral Norte Segovia 5 p. 100.....	106 75	106 75
» » » Almansa.....	106 25	106 50
» » » S. Juan Abadesas.....	79 50	80 75
» » » T. B. y F. 2 1/4 por 100.....	87 75	87 50
» » » M. Z. y A. 4 por 100.....	98 75	99 75
» » » M. B. R. R. 2 1/4 por 100.....	»	»
» » » Almansa no adhe. ».....	»	»
» » » adhe. ».....	77 75	78 75
» » » Orense 188-83.....	»	»
» » » prioridad 3 por 100.....	»	»
» » » Cáceres y O. España 5 id.....	105 00	105 50
Compañía Transatlántica 4 por 100.....	000 00	000 00
Tabacos Filipinas 4 1/2 por 100.....	99 25	99 75
» » » Barcelona de Electricidad.....	»	»
» » » » por 100.....	104 75	105 25

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial.....	»	»
Banco Préstamos y Descuentos.....	»	»
Catalana General Crédito.....	»	»
Crédito Mercantil.....	»	»
Ferrocarril Medina, Z. y Orense á Vigo.....	24 50	24 60
Norte de España.....	60 40	60 50
Alicante.....	89 80	89 90

TELEGRAMAS

Madrid 15, 9 m.

Cosas de los liberales

A juzgar por el movimiento que ahora se observa en el campo liberal, la agrupación que preside el señor Moret entra en un período de extraordinaria actividad.

El gobierno—dicen los liberales—nos rehusa todo linaje de explicaciones con que pudiera desaguararnos de las ofensas que al partido liberal ha inferido. Antes al contrario, busca en la Solidaridad un aliado que nos moleste á mansalva aprovechándose de nuestro apartamiento de las Cortes. Peor para el gobierno porque estas habilidades nunca quedan impunes.

Por casa del Sr. Moret desfilaron ayer casi todas las personalidades salientes del partido, con objeto de cambiar impresiones. Todos convinieron en la necesidad indeclinable y apremiante de iniciar inmediatamente una vigorosa campaña popular que haga sentir al gobierno todo el peso de la indignación de los liberales.

En la reunión que celebrarán los liberales el martes y para la cual se ha pedido telegráficamente al señor Montero Ríos que asista, pudiese ser que se fijara la línea de conducta del partido frente al gobierno.

En la propaganda que se realizará mantendrán los liberales la afirmación de su propósito de no aceptar el poder sin que previamente se les garantice la absoluta libertad de acción para cumplir el programa del partido en toda su integridad.

Huelga en puerta

Coruña.—El gobernador ha adoptado precauciones en previsión del paro general anunciado para hoy y acordado por las sociedades obreras como muestra de simpatía al Sr. Nakens.

Este será el primer acto de la serie que se proponen realizar, encaminados á la consecución de los indultos.

El debate político

Hoy hablará en el Congreso el diputado carlista y solidario señor Feliu y aludirá al señor Salmeron y al integrista señor Senantes, para que intervengan en el debate del Mensaje. Es probable que antes hable el señor Vallés y Ribot, para aclarar las relaciones del partido federal con la Solidaridad. Después de estos discursos parece que se entrará en las alusiones, que obligarán á exponer sus opiniones á los oradores de mayor renombre, como los señores Salmeron, Canalejas, Mella, Alvarez (don Melquiades), Azcárate y otros.

El resumen del debate lo hará el señor Maura y la votación del Mensaje será probablemente el jueves próximo.

EXTRANJERO

14 junio.

Cherburgo.—El presidente de la república, M. Fallières, ha salido al encuentro de los Soberanos de Dinamarca, embarcándose. Los monarcas daneses han venido á bordo del «Victoria and Albert», y la entrevista que han tenido con el jefe del Estado francés ha revestido los caracteres de la mayor efusión. Después de hechas respectivamente las presentaciones del personal, los reyes de Dinamarca y el presidente de la república desembarcaron á las 10 1/2 de la mañana, saludados por las salvas de los fuertes y de los barcos de guerra y por las músicas, que ejecutaron el himno nacional danés y la Marsellesa.

El tren Real saldrá á las 11 20 en dirección á París. La ovación hecha á los reyes de Dinamarca ha sido entusiasta.

San Petersburgo.—Parece cosa inminente la disolución de la Duma. A nadie se permite la entrada en el palacio de Taurida donde se está celebrando sesión secreta.

Fuerzas de policía y del ejército ocupan el patio del palacio y patrullan por las inmediaciones.

Londres.—Ha salido en dirección á El Haya el embajador de España en esta capital.

San Petersburgo.—El jefe del gobierno durante la sesión secreta de la Duma ha declarado que ésta será disuelta por ser imposible gobernar con una Cámara revolucionaria, si se niega á excluir sin debate y por unanimidad á 55 diputados conspiradores, 16 de los cuales deben ser sometidos á los tribunales de justicia.

—El gobierno ha averiguado que la fracción parlamentaria de los socialistas ha organizado una asociación con el fin de trabajar por la substitución del Imperio con la república.

París.—Los reyes de Dinamarca se han apeado en la estación del Bosque de Bolonia á las 5 55, siendo vitoreados por la multitud.

—Un diario de la noche dice que se ha ultimado la triple alianza de Francia, Inglaterra y España.

En una nota de la Agencia Havas se

asegura que esta noticia es completamente inexacta.

—El rey de Dinamarca ha remitido á M. Fallières las insignias de la orden del Elefante.

Washington.—El cónsul de los Estados Unidos en Managua ha telegrafado á su gobierno que ha recibido comunicación oficial de que, de conformidad con los planes de unión centro-americana, envió Zelaya tropas en auxilio del general Altara, candidato unionista popular á la presidencia de la república del Salvador.

Figueroa muéstrase hostil á la unión. Interpretese la nota de Managua como equivalente á una declaración de guerra.

París.—Han llegado al palacio de Negocios extranjeros los Soberanos daneses, seguidos de la multitud que les lleva vitoreando.

Cristiania.—El Starthing ha rechazado el bill por el que se otorgaba el derecho de sufragio á todas las mujeres sin distinción, acordando concederle únicamente á las mujeres que satisfagan determinada cuota contributiva.

Con esta medida aumentará en 300 mil el número de electores.

Tolosa.—M. Marcelino Albert, iniciador de la agitación vitícola del Mediodía de Francia, ha telegrafado á los alcaldes de la región, previniéndoles que no deben acatar orden alguna del presidente del Consejo.

San Petersburgo.—En sesión celebrada esta noche ha acordado la Duma, á propuesta de un constitucional democrata, someter á una comisión compuesta de 22 diputados la cuestión de si procede ó no la exclusión de 55 de sus compañeros, acusados de conspiración.

Dicha comisión deberá presentar su informe á las 24 horas.

Presúmese que la contestación será negativa.

Considérase inminente un cambio de ministerio.

Última Información

Servicio especial de La Cruz

Madrid 15, 5 t.

CONGRESO

Comienza la sesión á la hora acostumbrada, presidiendo el Sr. Dato.

El Sr. Llorens pide que se concedan recompensas á los militares que formaban la heroica guarnición de Baler.

Al ministro de la Gobernación le pide el Sr. Llorens que adopte medidas para evitar el bandolerismo.

Los ministros de la Guerra y de Fomento, este en nombre del de la Gobernación, prometen atender los ruegos del Sr. Llorens.

El Sr. Puig y Cadafalch pregunta por qué causa el Gobierno no ha prestado el debido apoyo oficial á la Exposición Municipal de Bellas Artes de Barcelona, limitándose á mandar un inspector á hacer efectivo el impuesto del Timbre sobre las entradas.

El ministro de Instrucción pública manifiesta que la Junta organizadora de aquella exposición pidió al Estado 100.000 pesetas de subvención, que no fueron concedidas porque el presupuesto no lo permitía.

Declara que el Gobierno se asoció al éxito de la Exposición, confiriendo su representación al gobernador civil de Barcelona en el acto inaugural; que el rey se asoció también enviando cantidades para premios y que por su parte el ministerio de Instrucción pública dió una respetable cantidad para la adquisición de obras.

Afirma que esto es cuanto pudo hacerse no existiendo crédito en los presupuestos que estaban ya aprobados.

El Sr. Puig pone de relieve la mezquindad con que el Estado ha contribuido á dicha Exposición, mientras que á otras nacionales contribuyó con brillantez enviando dinero para subvenciones.

(El Sr. Maura entra en el salón y toma asiento en el banco azul.)

Dice el Sr. Puig que la nación española no estuvo representada como debía en la Exposición.

El ministro de Instrucción pública repite los argumentos que ha hecho antes, diciendo que el Estado no pudo hacer más de lo que hizo, careciendo de consignación en el presupuesto.

Protesta de lo dicho por el señor Puig, respecto á que no estuviese representada España en el acto inaugural del certamen.

El Sr. Puig y Cadafalch rectifica, declarando que lo que ha manifestado sobre este punto no lo ha hecho en el sentido que supone el ministro, pues ha querido decir que no tuvo el Gobierno representación adecuada á la importancia de la Exposición.

El ministro de Instrucción pública insiste en que el Gobierno no pudo conceder subvenciones á la Exposición por no haber crédito consignado y no poder saltar por encima de los presupuestos.

Rectifican ambos varias veces.

Observatorio meteorológico de esta Universidad Pontificia.—Día 15

Observatorio meteorológico de esta Universidad Pontificia.—Día 15

Longitud en tiempo O Horas, 5 Mins: 1° 53' Seg. E. Greenwich.—Latitud 41°, 7' 11", N.—Altitud 95 Mts.

HORAS		TEMPERATURAS EN GRADOS CENTÍGRADOS			VIENTOS		
de observación	nivel del mar.	Normal	MÁXIMA	MÍNIMA	Oscilac.	Dirección	Vel en 24 hs.
9 mañana	763 94 Millims.	19° 10	Sol Sombra	Reflec.	Sombra	N.E. S.	108° 58 kil.m.
3 tarde	763 87 Millims.	23° 20	26° 50	27° 00	16° 50	14° 00	2° 80

HORAS de observación		ESTADO del cielo		NUBES		PSICROM humedad relativa.		AGUA evda. en 24 horas		LLUVIA on 24 horas.		OBSERVACIONES particulares.	
mañana	tarde	Despejado	Idem	Cantidad	Clase								
9	3	Despejado	Idem	0 3	Cir Cu n.	89							
		Idem	Idem	0 0	Idem	65		2 60					

Banco Aragonés de Seguros

Sociedad Anónima

Capital social: 2.500.000 Ptas.

Domiciliada en ZARAGOZA

Este Baneo se dedicará por ahora principalmente, á crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio accion con diversas clases de contratos.

Igualmente verifica seguros dotales desde 1000 á 5000 pesetas para niños y niñas, en condiciones altamente favorables para los asegurados.

Pidáanse tarifas y demás detalles al Sr. Director Gerente.

BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS

ZARAGOZA

REPRESENTANTE EN ESTA PROVINCIA:

VIUDA É HIJOS DE D. JOSÉ MARIA RICOMÁ

Oficinas: calle Real, número 15

El Sr. Junoy interviene, lamentando el papel ridículo que ha hecho el Gobierno en la Exposición de Barcelona, á la que no ha acudido con auxilios, como hacen otras naciones en actos análogos para contribuir á su brillantez.

El Sr. Puig desea saber si pasando por alto la máquina administrativa se podría conceder un crédito extraordinario para la Exposición de Barcelona.

Dice que tales créditos se conceden para cualquier cosa menos para lo importante.

El ministro de Instrucción pública promete poner el ruego en conocimiento del ministro de Hacienda.

El Sr. Nougués pide al ministro de Fomento que las Compañías de ferrocarriles pongan en vigor los billetes kilométricos.

También pide la pronta terminación de la carretera que desde la línea férrea de Lérida á Reus y Tarragona conduce al histórico monasterio de Poblet.

El ministro de Fomento le contesta diciendo que los billetes kilométricos están aprobados y se pondrán á la venta en 1.º de julio próximo.

Respecto á la terminación de la citada carretera, dice que ésta no está excluida del plan general de las del Estado.

El Sr. Nougués llama la atención del ministro de Instrucción pública sobre el hecho de que los catedráticos del Instituto general y técnico de Tarragona unos perciben sus haberes y otros no.

El ministro de Instrucción pública le contesta que para el fin indicado hay ya la correspondiente consignación en el presupuesto.

Se entra en el orden del día y continúa la discusión del dictamen sobre el Mensaje.

El Sr. Feliu consume el tercer turno en contra y felicita al Sr. Maura por el estilo correcto en que está escrito el Mensaje.

Añade que en este no hay alusión ninguna á la Religión.

Defiende á los sacerdotes que con sus sufragios han contribuido á la elección del orador.

En mi elección—dice—no gasté más que 128 pesetas.

El Sr. Soriano: Yo 120. (Risas).

Otro diputado: Yo, nada. (Más risas).

El Sr. Feliu lamenta que el Gobierno haya tenido que defender al arzobispo Dr. Guisasaola de los ataques de un lenguaje crudo.

El Sr. Maura. No necesitaba defensa.

El Sr. Feliu trata de los compromisos religiosos y de la intervención de la minoría carlista en el debate relacionado con el Dr. Guisasaola.

El Sr. Soriano interrumpe.

El marqués de Castillo de Piñeiro: Guarde S. S. silencio como lo ha guardado esta minoría.

El Sr. Feliu dice que el Dr. Guisasaola es querido, no tan solo en Valencia, sino en toda la archidiócesis.

Agrega que la minoría carlista espera que el Gobierno preste atención á los problemas que se relacionan con la enseñanza y con el desarrollo de la Industria y del Comercio.

Termina diciendo que la minoría carlista combatirá al Gobierno, y que

si las demás oposiciones siguen el mismo camino, las libertades modernas no llegarán al extremo de convertirse en libertinaje.

El Sr. Burgos, de la comisión, le contesta.

Dice que la lucha entablada por los solidarios, demócratas y carlistas contra el Gobierno, no ofrece ninguna novedad.

Defiende al Gobierno de los ataques que se le han dirigido en el curso de este debate y dice que el actual ministerio es defensor de la Religión.

Cree que los sacerdotes tienen derecho á intervenir en las elecciones.

Continúa la sesión.

Bolsín

6 t.

En el corro se cotizó esta tarde.
Interior fin de mes, 82° 72.
Fin próximo, 00° 00.
Francos, 11° 85.
Libras 28° 11.
Amortizable, 100° 50.

ÚLTIMA HORA

Varias

11 45 n.

Se ha llegado á un acuerdo entre los Gobiernos español y alemán para la prórroga de modus vivendi.

—La minoría republicana y la solidaria se han reunido acordando nombrar ponencias para estudiar el proyecto de reforma electoral.

MENCHETA.

Tip. F. Sagrañes, Conde de Rius, 9.

SE VENDE

en buenas condiciones una acreditada taberna, de mucho coqueo, establecida en uno de los puntos más céntricos de esta ciudad.

Razón en esta Redacción

EN VENTA

Por un precio módico se vende una casa en punto muy céntrico y calle de mucho tránsito, con tres cuartos pluma de agua de propiedad.

Titulación y detalles á D. Mariano G. de Albañá, Notario de esta ciudad, Escribanías Viejas, 5.

EN VENTA

Dos patios en la Rambla de San Juan. Informará Notario Sr. Gramunt.

PARA VENDER

lo está un negocio productivo en esta capital, en buenas condiciones por ausentarse sus dueños.

Informará D. Pablo Tomás, (granero) plaza de la Fuente.

CLINICA DENTAL

DE

D. Fulgencio Agusti Aléu

Unión, 44, principal.—Tarragona

Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones Sim dolo.

Orificaciones, empastes y toda clase Obturaciones.

Costrucción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y empleo de todos los anásticos conocidos.

SERVICIO DE TRENES

Table with train schedules for routes: De Tarragona a San Vicente, De Picamoixons y Valls a Roda y S. Vicente, De Reus a Roda y San Vicente, De Barcelona a San Vicente, De San Vicente a Barcelona, De S. Vicente a Tarragona, De S. Vicente a Tarragona, De S. Vicente a Tarragona, De S. Vicente a Tarragona, De S. Vicente a Tarragona, De S. Vicente a Tarragona.

Table with train schedules for routes: De Tarragona a Reus, Monblanch y Llerida, De Llerida a Montblanch, Reus y Tarragona, De Tarragona a Tortosa, Castellon y Valencia, De Valencia a Castellon, Tortosa y Tarragona, De Reus a Mora, Zaragoza y Madrid, De Madrid a Zaragoza, Mora y Reus.

Librería y Tipografía Católica

FUNDADA EN 1870 SECCION DE GRABADOS Tipograficos artisticos BARCELONA PINO, 5

Fotografados de autotipia y de raya para todos los objetos

Gran surtido en Sombreros y Gorras Especialidad para el CLERO. Birretes para la MAGISTRATURA y FACULTADES. TERESIANAS y ROSES para el Ejercito. TRICORNIOS para la Armada Soldados y Bonates

MIGUEL MELENDRES CLARA Dibujante y constructor de Altarjes urnas, andas, sargueros, monumentos para Semana Santa, etc. ARCOS DE FRUNFO y otros adornos para fiestas populares. Sección de composiciones y transformación de los mismos. Tarifa la más económica.

La Mutual -- FRANCO - ESPAÑOLA Caja de ahorros popular Delegado provincial: D. Juan Fernández -- Granada, 7

LA ACTIVIDAD

Sociedad Anónima de Crédito y Seguros -- Pamplona NAVARRA Unica en España, premiada con Medalla de Plata, en el gran Concurso internacional de Paris de 1904

Posee Importantes Edificios y Terrenos propios en Pamplona, Zaragoza y San Sebastián Tiene un capital social de 10.000.000 de pesetas efectivas Su capital de reservas es de más de 700.000 pesetas El capital de Primas a cobrar: Más de 12.000.000 de pesetas

Garantia total: Más de 26.000.000 de pesetas

Cotización de sus acciones: Más del 400 0/10. Suscriptores en general: Más de 72.000. Suscriptores solo en el Seguro Infantil, Más de 73.000. Suscriptores en esta Capital y Provincia: Más de 1700. Contratos terminados y satisfechos puntualmente: Más de 1.400. Importe de dichos contratos: Más de 130.000 pesetas.

Por su noble proceder y simpáticas condiciones adquiere más de MIL suscriptores cada mes en sus diferentes ramos, que son: Seguro Infantil, Seguro de Vida y Renta Vitalicia, Seguro a plazo fijo, Seguro de Renta Vitalicia inmediata, Seguros de Vida sobre una y sobre dos cabezas, Imposiciones de capital a interés.

Representante provincial: D. León Ferreré Gener. -- Caballeros

CHOCOLATES ESTRADER Son por su pureza su sabor y su precio insuperables El chocolate de costumbres catalanas... CHOCOLATE A LA NATILLA especialmente recomendable por el voto unánime de los consumidores...

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA Linea de Cuba y Méjico Linea de New-York, Cuba y Méjico Linea de Venezuela-Colombia Linea de Filipinas Linea de Buenos Aires Linea de Fernando Poo Linea de Canarias Linea de Tanger



GRANDES REBAJAS GRAMOPHONE

MAQUINA PARLANTE LA MAS PERFECCIONADA

F. Rigau, relojero

Bajada de Misericordia, 14, Tarragona Catálogos gratis a quien los pida